

## Pressemitteilung

**Sperrfrist: Dienstag, 20. April 2021, 19:30 Uhr**

### Finanzplatz Stuttgart gibt sich Nachhaltigkeitsstrategie

Stuttgart, 20. April 2021

Mit der Diversität seiner Akteure ist der Finanzplatz Stuttgart ein Innovationstreiber für Wirtschaft, Wissenschaft und Bildung in Baden-Württemberg. Nun gibt sich der Finanzplatz Stuttgart eine langfristige Nachhaltigkeitsstrategie, um sich als Zentrum für Sustainability und Sustainable Finance in Deutschland zu positionieren. Die „Stuttgarter Erklärung zur nachhaltigen Transformation des Finanzplatzes“ wurde heute im Rahmen des Finanzplatzgipfels 2021 vorgestellt. Federführend war die Finanzplatzinitiative Stuttgart Financial in enger Zusammenarbeit mit den Instituten am Finanzplatz und der Beratungs- und Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Ernst & Young als inhaltlichem Begleiter. Neben Akteuren aus der Finanzwirtschaft sind auch Unternehmen der Realwirtschaft sowie Vertreter von Bildungs- und Forschungseinrichtungen in die Entwicklung der strategischen Ausrichtung eingebunden.

Auch das Land Baden-Württemberg unterstützt und begleitet die für den Finanzplatz Stuttgart angestrebte Nachhaltigkeitsstrategie. „Ich freue mich sehr, dass Stuttgart Financial sich mit der Stuttgarter Erklärung auf den Weg in Richtung mehr Nachhaltigkeit macht. Das ist genau der Pioniergeist, den wir in Baden-Württemberg brauchen. Klimaschutz ist eine Jahrhundertaufgabe, der wir uns alle stellen müssen – und werden“, so Ministerpräsident Winfried Kretschmann.

Die neue Nachhaltigkeitsstrategie greift Referenzpunkte auf Landes-, Bundes- und internationaler Ebene auf und berücksichtigt Vorgaben der Europäischen Union. Die konkreten Aktivitäten am Finanzplatz Stuttgart im Rahmen der Strategie werden sich an den fünf Handlungsfeldern der Initiative „Financial Centers for Sustainability“ (FC4S) der Vereinten Nationen orientieren. Dazu zählen die Stärkung des strategischen Engagements, etwa durch Reduzierung des Carbon Footprint gemäß wissenschaftsbasierten Klimazielen, sowie die Stärkung der Marktintegrität durch Weiterbildungsangebote und die Zusammenarbeit mit Universitäten und Hochschulen. Auch der Aufbau von Kapazitäten zum Thema Nachhaltigkeit, die Innovationsförderung und die Unterstützung der Realwirtschaft sollen in Projekten vorangetrieben werden. Dahinter steht das gemeinsame Ziel, ein führender nachhaltiger Finanzplatz zu werden.

„Sustainable Finance ist für alle Akteure des Finanzplatzes von entscheidender Bedeutung, nicht nur wegen steigender regulatorischen Anforderungen, sondern auch aufgrund der Kundenerwartungen an die Branche. Wir freuen uns sehr, dass sich der Finanzplatz zusammenschließt und mit der Stuttgarter Erklärung gemeinsam den Weg zu mehr Nachhaltigkeit beschreitet“, sagt Dr. Michael Völter, CEO der Gruppe Börse Stuttgart.

Das Strategiepapier des Finanzplatzes Stuttgart zu Nachhaltigkeit und eine Übersicht der teilnehmenden Institute finden Sie hier: [www.stuttgart-financial.de/strategiepapier](http://www.stuttgart-financial.de/strategiepapier)

Pressekontakt:

Zahra Abdel Rassoul

Stellvertretende Leiterin Stuttgart Financial

Mail: [abdelrassoul@stuttgart-financial.de](mailto:abdelrassoul@stuttgart-financial.de)

Telefon: +49 (0)711 222 985 326

Mehr Informationen zu Stuttgart Financial unter [www.stuttgart-financial.de](http://www.stuttgart-financial.de).